# DITORIAL

## C-60: HAY QUE ACTUAR

El destacadísimo montañero paretense Sergi Mingotre suele repetir, siendo fiel al ideario de otros ilustres nombres que le han precedido en la conquista de las cumbres más altas, que no hay montaña que valga una vida, cuando todos sabemos el rastro de muertos que hay en muchas de las rutas de las cimas más altas del mundo. Llevada la máxima a ras

de carretera, ésta sería de perfecta aplicación en el caso de la C-60 de nuestra comarca, la autopista Granollers-Mataró que en pocos días ha conseguido erigirse en noticia al registrar diversos accidentes mortales con el trágico balance en dos semanas de cinco muertos, pertenecientes a las comarcas del Vallès Oriental y Maresme, por las cuales transcurre. Considerada como una vía vital para la conexión de dos ciudades como Mataró y Granollers que durante años vivieron casi de espaldas a causa de las malas condiciones que presentaba la carretera de Parpers, en pocos días está dilapilando por la estadística el buen crédito que tenía. Su trazado rápido, su túnel espectacular y el hecho de que sea una vía gratuita, hacen de esta autopista una vía de conexión vital para las dos comarcas vecinas, que ven así incrementadas sus posibilidades de relación a todos los niveles. Los vallesanos tenemos las playas más cerca y los maresmenses gozan de las mismas condiciones cuando se trata de ir al interior...

Industrialmente, comercialmente y empresarialmente los beneficios son también mutuos para los ciudadanos de ambas comarcas, y la autopista C-60 es el medio elegido por miles de personas para llevar a cabo muchas de las actividades señaladas. Todos estos aspectos juegan a favor de esta infraestructura, pero la realidad de los últimos accidentes mortales indica claramente que hay cosas que fallan en esa vía dividida en casi todo su tramo por unos separadores que faltan en varios sitios donde, desgraciadamente, se han producido algunos de estos siniestros.

Igual que la semana pasada apelábamos a la responsabilidad que tienen los gobernantes en general y alcaldes del Vallès en particular para arreglar el tema del tren, lo hacemos esta semana en relación a la C-60. La acción prometida de mejora tiene que ser urgente e inmediata para que no se cumpla la fatal realidad de que las carreteras sí que valen una vida, cuando todos somos conscientes que, aunque se las cobren, eso es mentira.

#### ¿SABÍAS QUE...

### la Central Automática de Telefónica en Granollers se inauguró en 1966?

Es uno de esos edificios misteriosos que hay en Granollers y en él, dicen, que se escuchan ruidos por las noches... Nos referimos al edificio de Telefónica de la plaza Barangé, un proyecto que en su día se englobó en la puesta en marcha de los servicios de Correos, Telégrafos, y Teléfonos. Correos y Telégrafos ocupó durante muchos años el primer piso del Cafè Nou, edificio construido el año 1981. El Servicio Telefónico se instaló el mes de octubre de 1916. En 1950 Telefónica inauguró el Servicio Semiautomático con un total de 600 líneas y Telégrafos en la calle de Joan Prim. El 30 de septiembre de 1965 se acordó la cesión de un terreno de la plaza Josep Barangé. Las obras del actual edificio de Correos y Telégrafos se inauguraron el mes de enero de 1969. Y por su parte, el edificio de la Central Automática de la Telefónica se inauguró el día 28 de mayo de 1966. Mucho se ha hablado de la función y posible traslado de este equipamiento a otra zona, pero la central sigue en el mismo sitio, ocupando un lugar estratégico de la ciudad.

## Apuntes (in)transcendentes de verano (y 3)



Diario griego del pasado día 14 de agosto.

lega la hora de dejar la sección prestada durante un mes y tres números. Es la hora de la vuelta v del retorno a la normalidad en muchos aspectos después del período vacacional. En Granollers, cosas del calendario, aún hay por delante un fin de semana festivo intenso, pero ya se sabe que eso de las fiestas no siempre se recibe con la misma intensidad. Depende de la edad, las circunstancias, la manera de ser de cada uno y la cartera, que también tiene algo que decir, aunque en el caso de la FMBBG, el asunto del bolsillo no es impedimento especial para pasarlo bien, pues hay oferta suficiente en la calle como para disfrutar casi a todas las horas y... con posibilidades para todas las edades. Lo que hace falta es que el tiempo acompañe y que las tormentas de turno no pasen por agua (echando muchas ilusiones por tierra) unos días en que un auténtico ejército de voluntarios de Blancs y Blaus se esfuerzan al máximo -sólo hay que ver los montajes que hacen y las propuestas que ofrecen a todas las horas- para que miles de personas disfruten de lo lindo siguiendo la letra de la Guimbada: "Quan l'estiu s'acaba i s'acosta anar a currar, Granollers fa festa i no pensa en l'endemà...

**EXPERIENCIAS VIAJERAS** DE TODO TIPO. Llegado este momento, el de la vuelta de las vacaciones, es para muchos el momento de contar las cosas que han hecho estos días. Más allá de la existencia como lugar de destino en lo vacacional del pueblo para muchos vallesanos (siguiendo los pasos en este sentido del presidente Josep Montilla, que cogió las maletas y se largó cuando aquí abundaban los debates sobre el apagón y los problemas de los trenes de cercanías), otros se han puesto el mapamundi por montera y no hay rincón casi de la tierra que se les haya resistido. En estos casos hay experiencias turísticas y también realidades viajeras, conceptos diferentes que sirven para especificar qué hacen unos (que pasan de largo...) y otros (que conviven...) cuando de ir bien por el mundo se trata.

El periódico que ilustra y abre esta sección esta semana es de Grecia y alguien pensó que me podría interesar para echar un vistazo a sus columnas, a su formato de gran tabloide, a las noticias que ofrece... El viajero en cuestión, ha puesto en la mesa de la redacción un diario que se vende a cientos de kilómetros y que días después habrá recogido y estará informando de los grandes incendios que arrasan este país en estos días, con imágenes que se parecen muy mucho a las que los vallesanos vivimos en aquel incendiario verano de triste recuerdo de 1994.

Hace unos años la particular aventura vacacional mayoritaria tenía nombre de Europa, pero hoy no hay continente que se resista a nadie y es muy fácil constatar cómo el compañero de redacción ha cogido rumbo a Tanzania, Egipto, Estados Unidos, Brasil, Argentina, Rusia... Los viajes permiten descubrir cosas, encontrarse con uno mismo, y reflexionar sobre aquello que ven nuestros ojos. No han sido los míos, sino los de un conocido representante del comercio de Granollers los ojos que se quedaron preñadamente enamorados cuando vieron lo que él considera el mayor impacto viajero que jamás ha recibido nunca: "Ver de cerca un orangután en la selva de Ruanda, junto a otros miembros de su familia". Aún se resiente su voz cada vez que lo cuenta emocionado. Otros, que hace tiempo que descubrieron las grandes ventajas que ofrece el viajar, lo explicaban en diferentes diarios estos días. Es el caso del molletense Josep